

## BAB V

### SIMPULAN DAN IMPLIKASI

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dibahas, maka terdapat beberapa kesimpulan dari penelitian ini, yaitu:

1. *Intellectual capital* tidak berpengaruh dalam meningkatkan *return* saham. Kesimpulan ini menandakan bahwa informasi *intellectual capital* bukan merupakan faktor utama yang digunakan sebagai pertimbangan investor dalam mengambil keputusan investasi yang dapat membantu meningkatkan permintaan saham dan berdampak pada peningkatan *return* saham. Hal ini disebabkan karena adanya faktor lain yang menjadi fokus investor, terlebih ketika adanya pandemi *Covid-19*. Faktor tersebut antara lain, sentimen pasar, laba perusahaan, dan harga saham yang fluktuatif saat pandemi *Covid-19*, sehingga membuat investor lebih memerhatikan faktor tersebut.
2. *Good corporate governance* berpengaruh dalam meningkatkan *return* saham. Kesimpulan ini menandakan bahwa *good corporate governance* menjadi bahan pertimbangan yang digunakan investor dalam mengambil keputusan investasi. Keputusan investor untuk melakukan investasi dapat membantu meningkatkan permintaan saham dan berdampak pada peningkatan *return* saham.

3. Pengungkapan *corporate social responsibility* tidak berpengaruh dalam meningkatkan *return* saham. Kesimpulan ini menandakan bahwa jumlah pengungkapan CSR perusahaan, bukan merupakan faktor utama yang digunakan sebagai pertimbangan investor dalam mengambil keputusan investasi yang dapat membantu meningkatkan permintaan saham dan berdampak pada peningkatan *return* saham. Hal ini disebabkan karena investor cenderung lebih dulu memerhatikan informasi keuangan dibandingkan informasi lain, terlebih ketika adanya pandemi *Covid-19*.

## **B. Implikasi**

Berdasarkan kesimpulan yang telah dibahas, maka implikasi dari penelitian ini adalah untuk meningkatkan *return* saham, penerapan *good corporate governance* menjadi salah satu faktor yang perlu diperhatikan oleh perusahaan. Penerapan GCG yang memerhatikan efisiensi jumlah dewan komisaris dan direksi akan membantu meningkatkan *return* saham. Hal tersebut disebabkan karena efisiensi jumlah dewan komisaris dan direksi akan dapat meningkatkan efektifitas dalam melakukan koordinasi dan pengambilan keputusan yang tepat untuk operasi perusahaan. Selain itu, *agency cost* seperti *meeting fees* dan *travel expenses* akan berkurang dan perusahaan dapat memaksimalkan labanya. Hal ini dapat menarik investor untuk mengambil keputusan investasinya dan membantu meningkatkan *return* saham. Berdasarkan penjelasan di atas, perusahaan diharapkan terus memerhatikan penerapan GCG dengan tetap mempertimbangkan kompetensi anggota dewan komisaris dan direksi perusahaan.

### C. Keterbatasan Penelitian

Pada penelitian ini, *intellectual capital*, *good corporate governance*, dan pengungkapan *corporate social responsibility* dapat menjelaskan dan memberikan informasi untuk memperkirakan *return* saham sebesar 19,1% dan 80,9% sisanya dijelaskan oleh faktor lain di luar penelitian. Pada penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambah faktor lain sebagai variabel independen yang mempengaruhi *return* saham seperti kinerja keuangan, risiko investasi, dan kapitalisasi pasar agar hasil penelitian terkait *return* saham dapat lebih luas.

